

Fotos von Exkursionstagungen der Floristisch-soziologischen Arbeitsgemeinschaft – eine Weiterführung der Sammlung

Simone Schneider

*Nationalmuseum für Naturgeschichte, 25, rue Münster, 2160 Luxemburg, Luxemburg
E-Mail: simone.schneider@mnh.lu*

Bereits vor 20 Jahren haben DIERSCHKE & WELB (2002) in einem Artikel in der Tuexenia eine Reihe von Fotos von Tagungen und Exkursionen aus früheren Jahren vorgestellt und damit ein Stück Geschichte der Arbeitsgemeinschaft festgehalten. Auch der Rückblick über 90 Jahre Vereinsgeschichte zeigt ausgewählte Exkursionsfotos (DIERSCHKE & REMY 2017). Eine solche Dokumentation ist für einen Verein und dessen Mitglieder sehr wertvoll.

Mit der Modernisierung der Internetseiten des Vereins ab dem Jahr 2020 erfolgte die digitale Bereitstellung aller Publikationsreihen der Floristisch-soziologischen Arbeitsgemeinschaft (FlorSoz) online. Neben den Artikeln der TUEXENIA und der TUEXENIA Beihefte sind die Synopsis der Pflanzengesellschaften Deutschlands sowie auch die ältere Reihe der Mitteilungen der Floristisch-soziologischen Arbeitsgemeinschaft nun als PDF online verfügbar.

Im Zuge dessen kam die Idee auf, auch Fotos der FlorSoz-Tagungen online zu stellen. Dies ist in erster Linie aus Gründen der Dokumentation der Vereinsgeschichte für die Nachwelt interessant, aber auch, um die Homepage für die Mitglieder und alle Interessierten attraktiver und vollständiger zu machen sowie letztlich neue Mitglieder zu gewinnen. Damit verbunden ist auch ein Dank an die vielen Tagungs- und Exkursionsleiter der vergangenen Jahre, die mit viel Engagement die Exkursionen geplant und durchgeführt haben. Ebenso gilt der Dank den Mitgliedern, die freundlicherweise ihre Fotos für diese Archivierung und Außendarstellung zur Verfügung gestellt haben und dies weiterhin gerne tun möchten.

Die hier gezeigten Fotos sind nur eine kleine Auswahl aus den letzten 20 Jahren FlorSoz-Jahrestagungen. Die umfangreiche Sammlung aller bis dato zur Verfügung stehenden Fotos der allermeisten Jahrestagungen findet sich auf der Webseite der FlorSoz unter <https://www.tuexenia.de/aktivitaeten/jahrestagungen> und dort unter dem jeweiligen Tagungsort. Die Sammlung der Fotos soll zukünftig weiter fortgeführt werden. Im heutigen Zeitalter der digitalen Fotografie ist dies ganz einfach und unkompliziert machbar, während die Dokumentation der früheren Tagungen noch auf Dias stattfand und diese aufwendig eingescannt werden mussten.

Auf der Internetseite der FlorSoz sind ebenso die wertvollen Exkursionsführer und -berichte seit Kurzem online verfügbar. Die Tagungsbände wurden in akribischer Weise für die Tagungen ausgearbeitet und enthalten wesentliche Informationen über die Exkursionsgebiete und verdienen es daher auch frei zugänglich zu sein. Sie finden sich ebenfalls bei den jeweiligen Tagungsorten auf der Seite der Jahrestagungen.

Es ist sicherlich für das eine oder andere Mitglied schön, sich selbst oder Bekannte auf den Fotos zu erkennen und damit an die sehr gelungenen Jahrestagungen und an viele schöne Momente auf den Exkursionen zurückzudenken oder sich daran zu erinnern.

Ein Rückblick über 70 Jahrestagungen seit 1950 mit kurzen Informationen findet sich auch bei DIERSCHKE & REMY (2022).

Literatur

- DIERSCHKE, H. & REMY, D. (2017): 90 Jahre Floristisch-soziologische Arbeitsgemeinschaft (FlorSoz). – Tuexenia 37: 9–45.
- DIERSCHKE, H. & REMY, D. (2022): 70 Jahre Tagungen der Floristisch-soziologischen Arbeitsgemeinschaft (1950 – 2021) – ein kurzer Rückblick. – Tuexenia 42: 359–367.
- DIERSCHKE, H. & WELß, W. (2002): Bilder von Tagungen und Exkursionen - die Floristisch-soziologische Arbeitsgemeinschaft in den vergangenen 40 Jahren. – Tuexenia 22: 15–33.



Abb. 1. Die Jubiläumstagung fand unter der Leitung von H. Dierschke 2002 in Göttingen statt. Eine Exkursion führte auf den Brocken (Foto: H. Dierschke).



Abb. 2. Das leibliche Wohl kommt auf den Tagungen nicht zu kurz. Hier 2003 auf der Exkursion von Basel in die Vogesen (Foto: H. Dierschke).



Abb. 3. Ganz originell unterwegs: Die Teilnehmer der Tagung 2004 in Nettersheim wurden mit einem Traktor-Anhänger zum Exkursionspunkt gefahren (Foto: H. Haeupler).



Abb. 4. 2005 fand die Jahrestagung zum dritten Mal in Erlangen statt (Foto: W. Welß).



Abb. 5. Bei schönstem Wetter in der Lüneburger Heide im Jahr 2006 (Foto: S. Schneider).



Abb. 6. Zeit für einen Fachaustausch zwischen den Exkursionspunkten gibt es immer; St. Wendel 2007 (Foto: S. Schneider).



Abb. 7. Auf der Suche nach ...? Greifwald 2008 (Foto: Fotoarchiv H. Dierschke).



Abb. 8. In den Salzburger Alpen ging es hoch hinaus; die Flora wurde hier genauestens betrachtet (2009) (Foto: S. Schneider).



Abb. 9. Sehr abwechslungsreich war die Gießener Tagung in 2010 (Foto: Fotoarchiv A. Schwabe-Kratochwil & C. Storm).



Abb. 10. Nicht zu Fuß, sondern auch mit dem Boot geht's auf den FlorSoz-Tagungen voran – hier 2011 von Potsdam auf der Havel (Foto: H. Dierschke).



Abb. 11. Die Renaturierung von Hochmooren stand auf dem Programm der Tagung in Münster (2012) (Foto: S. Schneider).



Abb. 12. Sogar schon zum vierten Mal fand 2013 die Exkursionstagung in Freiburg statt. Auf dem Feldberg wurde Botanisiert, was nur ging (Foto: H. Dierschke).



Abb. 13. Aus dem Süden in den Norden – 2014 in Flensburg mit typischer Küstenvegetation. Ein Ausflug nach Dänemark auf Küstendünen der Insel Romø (Foto: H. Dierschke).



Abb. 14. Unterhaltsam ist es immer auf den FlorSoz-Tagungen, Bernburg 2015 (Foto: K. Adolphi).



Abb. 15. Zeit zum Fotografieren von seltenen Arten – hier in Regensburg im Jahr 2016 (Foto: S. Schneider).



Abb. 16. Ein Blütenmeer auf der Görlitzer Tagung: Orchideen im Erzgebirge (2017) (Foto: H. Dierschke).



Abb. 17. In den Steirischen Alpen – wunderschöne Ausblicke und viele floristische Highlights (2018) (Foto: S. Schneider).



Abb. 18. Weitere Exkursionsziele im benachbarten Ausland: Luxemburg im Jahr 2019 (Foto: H. Dierschke).



Abb. 19. Rostock 2021 – wieder im Norden Deutschlands. Kurz vor dem Strandspaziergang auf dem Darß (Foto: S. Schneider).



Abb. 20. Bei schönstem Exkursionswetter in der Jungmoränen-Landschaft bei Andechs auf der Freisinger Tagung (2022) (Foto: S. Schneider).